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Основной целью поездки было 
участие делегации ИГЭУ в первой 
церемонии вручения дипломов вы-
пускникам программы “Erasmus 
Mundus EU4M” в техническом уни-
верситете города Карлсруэ (Герма-
ния). Там в торжественной обстанов-
ке Ивановскому государственному 
энергетическому университету в 
лице ректора С. В. Тарарыкина было 
вручено свидетельство о присвое-
нии ИГЭУ статуса ассоциированного 
члена консорциума EU4M (Master in 
Mechatronic and Micro-Mechatronics 
Systems).

Кроме того, делегация 
ИГЭУ с официальным визитом 
посетила заводы и учебный 
центр компании “De Dietrich” 
(Франция) – всемирно при-
знанного производителя ко-
тельного оборудования, со-

вместно с которым в ИГЭУ создан и 
функционирует центр энергоэффек-
тивных установок. Делегация ИГЭУ 
также посетила институт приклад-
ных наук INSA – National Institute of 
Applied Sciences (Страсбург, Фран-
ция), где была организована встре-
ча с руководством института и про-
ведена ознакомительная экскурсия 
по лаборатории «Климатерм», с ко-
торой ИГЭУ имеет давние научно-
образовательные связи.

Заключительным этапом этого 
насыщенного и плодотворного визи-

та стало посещение Высшей Нацио-
нальной Школы Механики и Микро-
техники (ENSMM) города Безансон 
(Франция), возглавляемой ректором 
Бернаром Кретеном, который приез-
жал в ИГЭУ с официальным визитом 
в мае 2010 г. Студенты и аспиранты 
школы продемонстрировали членам 
делегации ИГЭУ последние научные 
разработки в области мехатроники и 
микрамехатроники. Также при офи-
циальной встрече ректоры обсудили 
учебные программы двух вузов для 
будущих образовательных и научных 
обменов.

Информацию предоставил
В. П. Голов, проректор

по ресурсному обеспечению

ИГЭУ –
член консорциума EU4M

С 7 по 14 сентября 2010 г. делегация ИГЭУ в составе ректора 
С. В. Тарарыкина, проректора по ресурсному обеспечению В. П. Го-
лова, ст. преподавателя М. В. Панкратовой посетила Францию и 
Германию.

Помогите малышу!
Даниилу Лошкареву всего 1 год и 10 месяцев. 
Он тяжело болен. Диагноз мальчика: «КТ-картина 
образования печени (злокачественного характера, 
вероятнее, гепатобластома). Mts в легкие».
СРОЧНО нужна дорогостоящая операция. стои-
мость которой 2 015 000 рублей. Собрана лишь ма-
лая часть этой суммы!
Ему не обойтись БЕЗ ВАШЕЙ ПОМОЩИ!
Надеемся, что многие откликнутся на наш зов.
Подробная информация по  телефону 
8-910-984-36-39 (Илья Лошкарёв – папа мальчика)

Наши поздравления
(стр. 5)

Преподаватели ИГЭУ
за рубежом (стр. 6 – 7)

Лето вдали от цивилизации 
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Минувшим летом были подведе-
ны итоги конкурса учебных изданий 
2008 – 2009 гг. выпуска. Всего на конкурс 
было представлено 43 работы по пяти но-
минациям: 7 монографий, 20 учебных по-
собий, 30 учебно-методических разрабо-
ток и 3 электронных издания.

В соответствии с Приказом «Об утверж-
дении итогов конкурса учебных изданий» 
от 20 мая 2010 г. победителями конкурса 
были признаны:

–  в номинации «Монография» – издание 
«Информационно-синергетическая концепция 
управления сложными системами: методоло-
гия, теория, практика» (автор А. А. Белов);

–  в  номинации  «Учебное  пособие»  – 
издания  «Теория  и  практика  паблик  ри-
лейшнз»  (автор  Д. А. Вылегжанин)  и  «Осно-
вы  математического  моделирования 
химико-технологических  процессов  обра-
ботки теплоносителя на ТЭС и АЭС» (авторы: 
Б. М. Ларин, Е. Н. Бушуев); 

–  в  номинации  «Учебно-методическое 
пособие и методические указания» – изда-
ния «Страховое дело» (авторы: О. В. Макаши-
на, Е. П. Дубровина) и комплекс методических 
указаний  к  лабораторным  работам  по  курсу 
«Электрические  машины»  (авторы:  Ю. Б. Ка-
заков,  А. И. Тихонов ,  А. К. Громов,  В. Н. Карау-
лов, А. Н. Лапин, А. В. Лихачева, Н. А. Морозов, 
И. М. Лашманов, М. Н. Шурыгин);

–  в  номинации  «Автоматизированная 
обучающая система»  –  автоматизирован-
ный  обучающий  программно-методический 
комплекс  по  дисциплине  «Автоматическое 
регулирование  в  электроэнергетических  си-
стемах»  (авторы:  В. Ф. Коротков,  А. А. Фоми-
чев, Н. Е. Новикова, Т. Е. Крайнова).

Ряду участников экспертная комиссия 
присудила поощрительные места:

–  в  номинации  «Монография»  –  изда-
ниям  «Финансово-промышленные  группы  и 
электроэнергетика России» (авторы: В. И. Ко-
либаба,  Ю. А. Соколов,  Ю. П. Ямпольский)  и 
«Системный  анализ  энергетических  тепло-
массообменных установок» (авторы: В. П. Жу-
ков, Е. В. Барочкин);

–  в номинации «Учебное пособие» – из-
даниям  «Методы  и  алгоритмы  принятия  ре-
шений  в  экономике»  (авторы:  Б. А. Баллод, 
Н. Н. Елизарова),  «Нетрадиционные  и  воз-
обновляемые  источники  энергии»  (авторы: 
Г. Г. Орлов,  А. Г. Орлов)  и  «Моделирование 
теплообмена  в  конечно-элементном  пакете 
FEMLAB» (автор В. А. Горбунов) ; 

–  в  номинации  «Учебно-методическое 
пособие и методические указания» – ком-
плексу методических  указаний  к  лаборатор-
ным работам по курсу ТОЭ-3 (авторы: А. Н. Го-
лубев,  С. Н. Кадников)  и  работе  «Практикум 
по  курсу  вычислительная  механика  на  базе 
современных  программных  средств  числен-
ного анализа (ANSYS)» (авторы: Л. Б. Маслов, 
Н. А. Сабанеев) и «Электроприводы и системы 
управления роботами и манипуляторами» (ав-
торы: С. К. Лебедев, А. Н. Ширяев);

–  в  номинации  «Электронный  учебник, 
автоматизированный обучающий курс»  – 
работам  «Котлы-утилизаторы  парогазовых 
установок  ТЭС»  (авторы:  А. В. Мошкарин, 
Б. Л. Шелыгин,  Т. А. Жамлиханов)  и  «Транс-
форматоры» (авторы: А. К. Громов, А. Г. Ершов, 
А. В. Лихачева).

Все  отмеченные  комиссией  авторы  и 
авторские  коллективы  были  награждены 
дипломами.

Информация предоставлена
С. Г. Ставровым, зам. начальника

учебно-методического управления

Конкурс учебных изданий
2008 – 2009

«Электронная очередь»
Главным новшеством приемной кам-

пании 2010 стала «электронная очередь». 
Известно, какое столпотворение образу-
ется в приемных комиссиях вузов на на-
чальных этапах вступительной кампании. 
Основные усилия в нынешней вступи-
тельной кампании были направлены на 
то, чтобы окончательно справиться с этим 
неудобством. Достичь успеха удалось бла-
годаря особой организации консультаци-
онного этапа. Абитуриенты, как правило, 
имеют слабое представление об избирае-
мых специальностях, условиях обучения 
на них и тем более о перспективах тру-
доустройства. Поступающие в ИГЭУ и их 
родители «принудительно» направлялись 
в консультационную аудиторию, где каж-
дый абитуриент получал электронный 
номер в очереди, а также исчерпываю-
щую информацию об интересующих его 
специальностях. Кроме этого, абитуриен-
ты имели возможность познакомиться со 
всеми направлениями подготовки в ИГЭУ 
на портале ispu.ru. Большинство выпуска-
ющих кафедр изготовили видеоролики, 
детально информирующие абитуриентов 
об условиях поступления, обучения и 
возможностях трудоустройства по каж-
дой специальности. Ролики демонстри-
ровались на трех плазменных мониторах, 
установленных в холлах университета. 
На них же отображалась актуальная теку-
щая информация и движение электронной 
очереди .

Дважды оправдавшая себя система 
имеет потенциал совершенствования. В 
планах на будущее – введение «электрон-
ной подписи», которая избавит абитури-

ентов от необходимости «физического» 
появления в приемной комиссии ИГЭУ: 
достаточно будет подать заявление через 
Интернет. Это немаловажно, ведь в Ива-
новский государственный энергетический 
университет поступают молодые люди со 
всей территории Российской Федерации, 
не говоря уж об иностранных студентах. 

О результатах
В сентябре на дневное отделение 

ИГЭУ пришли 674 студента-бюджетника, 
222 человека поступили на контрактные 
места. География поступления, как всег-
да, довольна широкая: кроме Ивановской 
первокурсники представляют еще 8 об-
ластей. 

Надо сказать, по результатам прием-
ной кампании энергоуниверситет отно-
сится к группе благополучных вузов и за-
нимает сотую позицию из 346 со средним 
баллом ЕГЭ 64,3. В частности, средний 
балл по математике составил 61,1, по фи-
зике – 58,5, по истории – 68, по обществоз-
нанию – 66,2. Самый высокий средний 
балл в ИГЭУ пришелся на информати-
ку – 75,4 и русский язык – 69,8. Все ука-
занные цифры на порядок выше средних 
результатов по России и Ивановской обла-
сти. Более подробную статистику приема 
можно посмотреть на портале ispu.ru. В 
целом особенности и проблемы приема в 
российские вузы детально рассмотрены 
в материале Александра Милкуса, Дарьи 
Токаревой, Алексея Дуэль «Троечники 
пошли в инженеры» («Комсомольская 
правда», 03.09.2010 г.), который также до-
ступен по адресу http://ispu.ru/node/8009.

Ольга Кунгурцева,
Михаил Милославский

Год назад была успешно апробирована автоматизированная система 
приема «Абитуриент». Инновация решила проблемы поступления в вузы, 
образовавшиеся с введением закона о зачислении в них исключительно по 
результатам ЕГЭ, сделав вступительную кампанию прозрачной, прогнози-
руемой и более успешной. В нынешнем году благодаря усовершенствованию 
этой системы и слаженной работе приемной комиссии прием в университет 
удалось сделать еще более упорядоченным.

Успехи «Абитуриента»

29  сентября  прошло  заседание  Ученого  совета,  на  котором  проректор 
по  учебной  работе  В. Н. Градусов  доложил  о  результатах  итоговой  государ-
ственной  аттестации  выпускников  ИГЭУ  в  2010 г.  и  об  итогах  летней  зачетно-
экзаменационной сессии и Интернет-тестирования.

Владимир Лезнов,  выпускник  кафедр  «Электроники и микропроцессорных 
систем»  и  «Интенсивного  изучения  английского  языка»  2010  года,  стал побе-
дителем открытого конкурса на получение стипендий Президента РФ для 
обуче ния и научной стажировки за рубежом в 2010 – 2011 учебном году. В сентя-
бре нынешнего года Владимир Лезнов приступил к учебе в Высшей школе горно-
го дела г. Альби во Франции. Поздравляем Владимира с победой!

17 августа 2010 г. в университете Питтсбурга (США) успешно прошла защита 
диссертации на соискание ученой степени PhD (доктор философии) Ми-
хаила Юдельсона, выпускника ИГЭУ 2001 г., к. т. н. (2004 г.). Тема диссертации: 
Сервис-ориентированная  персонализация  в  адаптивных  системах  гипермедиа. 
Интервью с ученым читайте на портале ispu.ru и в следующем номере газеты.

22  сентября  преподаватели  кафедры  интенсивного  изучения  английского 
языка  Екатерина  Староверова  и  Светлана  Тюрина  приняли  участие Междуна-
родном семинаре преподавателей английского языка в ИвГУ. В ходе семина-
ра преподаватели вузов и школ Иванова, Владимира и Ярославля познакомились 
с современными учебными цифровыми пособиями для обучения английскому, а 
также некоторыми международными проектами.

КО Р О Т КО Й  СТ Р О КО Й
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Энергоуниверситет – крупнейший 
вуз в Иванове и один из трех отраслевых 
энергетических вузов России. ИГЭУ го-
товит основные кадры для энергетики 
и работодатели предпочитают именно 
выпускников энергоуниверситета, давая 
тем самым высокую оценку качествен-
ной профессиональной подготовке в 
университете. Это позволяет предполо-
жить, что абитуриент ИГЭУ – человек 
целеустрем ленный и знающий, чего он 
хочет. Главная его задача этим летом – 
поступить в наш вуз. Ребята едут не 
только из г. Иваново и области, но и из 
других городов России для того, чтобы 
поступить на востребованные специаль-
ности и иметь в будущем гарантирован-
ное распределение.

В июне в корпусе Б ИГЭУ выстраива-
лись очереди желающих узнать о направ-
лениях профессиональной подготовки и 
специальностях, на которые проводился 
прием в этом году и, конечно, подать до-
кументы в престижный вуз. Воспользо-
вавшись моментом, мы побеседовали с 
абитуриентами, терпеливо стоящими в 
очереди, чтобы попасть в аудиторию с 
табличкой «Приемная комиссия». Наши 
абитуриенты оказались людьми общи-
тельными, потому почти никто не отка-
зался побеседовать с нами и ответить на 
несколько вопросов. 

Так что дала ребятам школа и чего 
они ожидают от обучения в вузе?

Алексей Ягловский (Шуя): «В шко-
ле заложили хорошую базу для обучения 
в университете, с помощью своего учи-
теля я занял призовое место на олим-
пиаде «Шаг в будущее», прошедшей 
в энергоуниверситете. Теперь я имею 
100 баллов по физике, так что считаю, у 
меня есть серьезные шансы поступить 
сюда и учиться».

Вячеслав Гришин (Иваново): 
«Школа стала для меня очень серьезным 
этапом в жизни, и речь не только о по-
лученных знаниях, которые пригодятся 
в будущем. Учителя – это же психологи: 
они научили думать, общаться, жить. А 
в ИГЭУ, если удастся поступить, меня, 
я так полагаю, ждут годы напряженной 
учебы. После окончания обучения, од-
нако же, придется пробиваться в жизни 
самому».

Елизавета Пименова (Кинешма): 
«Прежде всего, любое учебное заведе-

ние – это дисциплина. 
Так получилось, средняя 
школа привила активный 
образ жизни: участие во 
всех внеклассных меро-
приятиях любого уровня. 
Полагаю, студенческая 
жизнь в ИГЭУ также не бу-
дет скучной!.. А главное – я получу про-
фессию, которая даст определенный уро-
вень дохода и уверенности в будущем».

Елена Моклокова (Иваново): 
«Окончив обучение в школе, я, по сути, 
получила базу для дальнейшего продви-
жения в жизни, умение ориентировать-
ся в различных ситуациях, принимать 
решения и отвечать за свои поступки. 
ИГЭУ выбран из-за востребованности 
его выпускников на рынке труда».

Анастасия Котова (Шуя): «Во-
первых, школа привила умение жить в 
коллективе и вообще жить в обществе, 
завоёвывать авторитет. Во-вторых, нау-
чила терпению, выработала во мне силу 
воли и выдержку. В-третьих, школа на-
учила дружить: самые близкие подруги 
появились в школе. И самое главное – 
школа научила меня учиться, дала осно-
вы для будущего. 

Я выбрала ИГЭУ, потому что это 
самый престижный вуз в Ивановской 
области. Мои родители в свое время 
тоже учились здесь, тогда еще в ИЭИ. 
Я считаю, что здесь могут дать отлич-
ную профессиональную базу. Для меня 
ИГЭУ –«фундамент» будущего!»

Александр Рябиков (Юрье-
вец): «Моя школа имела физико-
математический профиль. И она, и вуз 
выбраны неслучайно: у меня техниче-
ский склад ума, так что в будущем наде-
юсь стать хорошим инженером. А иначе 
на чьих, если не на «инженеровых» пле-
чах, держится родная энергетика?..»

Роман Багин (Иваново): «В школе 
меня научили общению и со сверстника-
ми, и с преподавателями, которое необ-
ходимо в жизни и которое, думаю, очень 
поможет в вузе. ИГЭУ выбран потому, 
что входит в тройку лучших вузов Рос-
сии, дающих качественное образование 
энергетика, но при этом – в отличие от 
столичных технических вузов – он от-
носительно доступен и близок. Здесь 
возможно полностью раскрыться как 
личность, реализовать свои амбиции и 

возможности. Ожидания?.. Жду первую 
сессию: ведь абитуриент становится на-
стоящим студентом, только пройдя че-
рез это испытание».

Михаил Созинов (Нягань): «…И в 
школе, и в вузе мы учимся думать, дру-
жить, ошибаться, исправляться и много-
му другому. Очень хотелось бы, чтобы в 
вузе меня научили работать: делать свое 
дело хорошо и, по возможности, полу-
чать от этого удовольствие. Школа учит 
нас попадать в истории, а университет – 
выкручиваться из них самому».

Анастасия Наумянова (Заволжск): 
«Школа – это что-то вроде подготови-
тельного этапа, первого шага, научивше-
го самостоятельности в жизни, давшего 
шанс стать Человеком. А ИГЭУ, я наде-
юсь, при определенном старании с моей 
стороны позволит стать настоящим про-
фессионалом. Ну, и кто же не мечтает о 
веселой студенческой жизни, о которой 
подружки уже все уши прожужжали?..».

Алексей Курилов (Иваново): «Шко-
ла дала мне в жизни главное – научила 
общению и помогла найти любимые за-
нятия. Здесь я освоил информатику. Про-
должить изучение предмета я смогу толь-
ко в ИГЭУ, поэтому вуз как нельзя лучше 
отвечает моим интересам ».

Как можно заметить, у всех опрошен-
ных девушек и юношей есть желание по-
лучить хорошие знания по престижной 
специальности, чтобы быть успешными 
в будущем. Все они надеются на инте-
ресную студенческую жизнь, хотят за-
вести много новых знакомых и друзей, 
влюбиться или просто получать удо-
вольствие от жизни. И все единодушно 
признают, что это новый этап в их жиз-
ни. Они ждут ПЕРЕМЕН!

Как бы то ни было, мы желаем бу-
дущим энергетам поступить в наш вуз, 
провести в нем замечательные и неза-
бываемые годы, и просто… ИСПОЛ-
НИТЬ СОКРОВЕННЫЕ ЖЕЛАНИЯ!

Светлана Ветчанина
Анастасия Булатова

Кто на новенького?!
Поступление в вуз – большой шаг в будущее. С этого начи-

нается взрослая жизнь, здесь ты получаешь профессию. Очень 
важно правильно определиться с выбором вуза и специально-
сти! Проводя этот опрос, мы хотели сформировать обобщен-
ный портрет вчерашнего школьника и уже сегодняшнего сту-
дента ИГЭУ. 

П Р И Е М  2 0 1 0
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Конференция по нанодисперсным 
магнитным жидкостям продолжает со-
хранять высокий престиж среди науч-
ной общественности не только России, 
но и в странах ближнего и дальнего за-
рубежья. В настоящее время перспек-
тивность научного направления «На-
нодисперсные магнитные жидкости» 
обусловлена приоритетностью разви-
тия наноматериалов и нанотехнологий 
в стране».

Одной из особенностей Плесской 
конференции является публикация 
уникальных научных исследований и 
экспериментов, интенсивно развиваю-
щихся в начале XXI века.

География участников как всегда 
была представлена очень широко. На 
конференцию приехали представители 
многих городов России и ближнего за-
рубежья: Москвы, Санкт-Петербурга, 
Екатеринбурга, Курска, Перми, Став-
рополя, Ярославля, Ханты-Мансийска, 
Саранска, Новосибирска, Иркутска, 
Тюмени, Краснодара, Иванова, Мин-
ска, Киева, Сухуми.

Организаторами конференции вы-
ступили: Министерство образования 
и науки РФ, Ивановский государ-
ственный энергетический университет 
им. В. И. Ленина, Академия электро-
технических наук РФ, Институт меха-
ники, Московский государственный 
университет им. М. В. Ломоносова, 
проблемная научно-исследовательская 
лаборатория прикладной ферроги-
дродинамики (ПНИЛ ПФГД) и ФГУП 
«СКТБ Полюс» при поддержке Рос-
сийского фонда фундаментальных ис-
следований (проект № 10-02-06076) и 
Госкорпорации «РОСНАНО».

На конференции было сделано 
34 доклада на 5 научных секциях. Про-
ведены пленарное заседание и круглый 
стол по результатам конференции. 
Участники отметили высокий уровень 
подготовки мероприятия организато-
рами и выразили пожелание о проведе-
нии очередной 15 конференции.

Ю. Б. Казаков,
зав. кафедрой ЭМ

XIV
Плесская конференция
по нанодисперсным
магнитным жидкостям

С 7 по 10 сен-
тября прошла  
о ч е р е д н а я 
XIV Междуна-
родная научная 
конференция по 
нанодисперсным 
магнитным жид-
костям. В этом 

году древний город Плес, в котором 
по традиции проводилась конферен-
ция, отмечал свое 600-летие.

Соловьёвские чтения:
памяти великих философов

Международные конференции по изучению наследия великого русского фи-
лософа В. С. Соловьева проводятся в Иванове уже больше 10 лет. Нынешнее 
мероприятие прошло особенно масштабно и ярко, хотя и было приурочено к 
несколько печальным датам. В этом году исполняется 110 лет со дня смерти 
Владимира Соловьева и 20 лет со дня кончины протоиерея Александра Меня. 
Обе эти фигуры сыграли большую роль в истории отечественной культуры. Бу-
дучи представителями разных эпох, они осмысляли близкие вопросы. К тому 
же отец Александр стал духовным наставником для многих из тех, кто сегод-
ня занимается осмыслением наследия В. С. Соловьева.

Активная работа семи-
нара продолжалась в тече-
ние четырех дней. В среду 
22 сентября в Иваново на-
чали прибывать гости и 
участники конференции из 
крупнейших российских и 
зарубежных научных цен-
тров (57 человек из 35 уни-
верситетов). Их радушно 
встретили преподаватели 
кафедры философии ИГЭУ 
во главе с М. В. Макси-
мовым, руководителем 
Соловьевского семина-
ра (Российского научно-
образовательного центра 
исследований наследия 
В. С. Соловьева). В первый 
день были открыты две вы-
ставки: на кафедре филосо-
фии – «10 лет журналу «Со-
ловьевские исследования»» 
и в читальном зале Библио-
теки ИГЭУ – «о. Александр 
Мень: жизнь и служение». 

На кафедре посетите-
лей встретила подборка 
фотографий разных лет, 
которая всецело освещала 
деятельность Соловьевско-
го семинара. Здесь были 
и портреты ученых – ав-
торов журнала, и яркие 
сцены с заседаний разных 
лет, и фотографии, при-
везенные из путешествий. 
На столах лежали номера 
журнала «Соловьевские 
исследования». Выставка 
в библиотеке также пред-
ставляла немалый интерес. 
Литература, посвященная 
жизни и творчеству отца 
Александра, а также его 
собственные научные тру-
ды позволяли составить 
даже несведущему зрите-
лю представление об этом 
человеке. 

На открытие конфе-
ренции, официально со-

стоявшееся 
23 сентября, 
прибыли не 
только вид-
ные филосо-
фы и иссле-
дователи, но 
и представи-
тели област-
ной адми-
нистрации: 
заместитель 
председателя Правитель-
ства Ивановской области 
О. А. Хасбулатова зачитала 
приветствие участникам 
конференции губернато-
ра М. А. Меня (читайте 
на стр. 5). Этот день был 
всецело посвящен пленар-
ным заседаниям. На них 
выступили отечественные 
и иностранные ученые – 
В. К. Кантор, Е. Б. Раш-
ковский, А. П. Козырев 
(г. Москва), И. И. Евлам-
пиев (г. Санкт-Петербург), 
о. Стефано Марко Ка-
прио (г. Рим, Италия), 
М. Ю. Савельева (г. Киев, 
Украина). Вниманию 
участников были пред-
ставлены не только до-
клады, но и презентация 
книги «В. С. Соловьев. Из-
бранное», подготовленной 
к печати С. Б. Роцинским 
(г. Москва) .

24 сентября работа кон-
ференции проходила по 
двум секциям: «В. С. Соло-
вев в истории философии» 
и «Философия В. С. Соло-
вьева и современность». На 
заседаниях секций прозву-
чали доклады на актуаль-
ные темы: национальный 
вопрос, гражданское об-
щество и права человека, 
состояние соловьевских 
исследований в современ-
ной России, личность и 

общество, нравственная 
философия В. С. Соловье-
ва и др. Все участники 
заседаний нашли работу 
конференции весьма пло-
дотворной и теперь готовы 
приезжать в Иваново сно-
ва и снова. Прекрасным за-
вершением дня стал вечер 
романса «Только имя мое 
назовешь...», посвященный 
поэтическому наследию 
В. С. Соловьева.

25 сентября участники 
конференции отправились 
в прекрасный древний го-
родок Плес. Любимый ху-
дожником Левитаном, он 
встретил гостей солнеч-
ными лучами и осенними 
пейзажами. Здесь каждый 
нашел себе занятие по 
душе: посещение музеев, 
прогулки по набережной 
красавицы Волги и Собор-
ной горе… Даже дорога 
до Плеса, как, оказалось, 
таила в себе немало сюр-
призов. Незабываемой по-
ездку сделало посещение 
приходского храма Ильи 
Пророка в селе Бибирево и 
осмотр окрестностей с его 
колокольни. Гости семи-
нара отправились домой, 
полные впечатлений. Они 
увозили в родные города 
самые лучшие воспомина-
ния об Иванове.

Анна Карандашева
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2010 – юбилейный  год для перио-
дического  сборника  научных  трудов, 
журнала  –  «Соловьевские  исследо-
вания».  На  протяжении  10  лет  в  нем 
публикуются  статьи,  отражающие ре-
зультаты  исследований  важнейших 
проблем философского и литературно-
критического  наследия  В. С. Соловье-
ва – метафизики, теории познания, социальной фило-
софии  и  историософии,  нравственной  философии, 
этики  и  эстетики.  Бессменным  редактором  издания 
является Михаил Викторович Максимов, доктор фило-
софских наук, профессор кафедры философии ИГЭУ.

Сегодня «Соловьевские исследования» – авторитет-
ное издание, распространяемое по подписке. Вокруг 
журнала сформировалась группа единомышленников, 
объединяющая  сотни  исследователей  из  различных 
вузов, научных и общественных организаций России и 
мира. «Соловьевские исследования» эффективно вы-
полняют важные научные, образовательные и воспи-
тательные функции,  теоретически  осмысливая  столь 
важные  сегодня  проблемы  нравственного  становле-
ния  личности,  находя  ответы  на  многие  актуальные 
вопросы в творчестве В. С. Соловьева. 

Г. А. Будник, д-р ист. наук.,
профессор кафедры ОИиК

Журнал «Соловьевские исследования»:
с десятилетием!

СЛОВА  БЛАГОДАРНОСТИ.. .
В августе 2010 г. вышла в свет 

книга «Моя жизнь: любовь, слезы, 
счастье» – воспоминания, размышле-
ния, письма с войны участника ВОв и 
старейшего преподавателя ИЭИ Вла-
димира Ильича Хлопушина. Сын ав-
тора, Илья Владимирович Хлопушин, 
сердечно благодарит ректорат ИГЭУ 
во главе с ректором Сергеем Вячес-
лавовичем  Тарарыкиным  и  зав. ка-
федрой  отечественной  истории  и 
культуры  ИГЭУ  Виктора  Юрьевича 
Халтурина за выпуск  книги. Особую 
признательность  Илья  Владимиро-
вич  выражает  редактору-составителю  книги,  председате-
лю  Совета  ветеранов  ИГЭУ  Татьяне  Алексеевне  Абакшиной 
за опеку и заботу о ветеранах войны.

С днем
пожилых людей!
Традиционно  в  первых 

числах  октября  в  стены  на-
шего  университета  приходят 
ветераны ИЭИ – ИГЭУ, чтобы 
в  уютной  обстановке  встре-
титься  с  руководством  вуза, 
поделиться  впечатлениями  о 
летнем отдыхе. 5 октября ны-
нешнего  года  на  празднике, 
посвященном  Международ-
ному дню пожилых людей, со-
брались  ветераны, жизнь  ко-
торых связана с нашим вузом. 
Для гостей прозвучали поже-
лания и слова благодарности 
от ректората. Студенты ИГЭУ 
присоединились к поздравле-
ниям  и  подготовили  неболь-
шой концерт из любимых пе-
сен и стихов ветеранов.

Гости встречи могли также 
ознакомиться  с  вышедшей  в 
свет  книгой  участника  Вели-
кой  Отечественной  войны, 
старейшего  преподавателя 
ИЭИ  В. И. Хлопушина  «Моя 
жизнь:  слезы,  любовь,  сча-
стье».  Также  собравшимся 
представили  диск  с  песнями 
на  слова  поэтов  энергоуни-
верситета,  музыку  для  ко-
торых  написал  давний  друг 
ИГЭУ, бывший врач Александр 
Никольский.

Тех,  кто  по  состоянию 
здоровья,  не  смог  придти  на 
«осенний  бал  ветеранов», 
члены  Совета  ветеранов  по-
здравили  праздничными  от-
крытками.

Татьяна Абакшина

Приветственное письмо
губернатора Ивановской области

М. А. Меня
Уважаемые участники конференции!

Приветствую вас на международном форуме, посвящен-
ном научному наследию Владимира Сергеевича Соловьева.

Сегодня невозможно представить русскую религиозную 
философию без Соловьева. Спустя десятилетия общество 
продолжает  оценивать  его  как  многогранную,  ярчайшую 
личность,  какой  по  праву может  гордиться  каждая  нацио-
нальная культура.

Выражаю  благодарность  Российскому  научно-
образовательному центру исследований наследия В. С. Со-
ловьева за решение посвятить данную конференцию двум 
подвижникам – Владимиру Соловьеву и протоиерею Алек-
сандру Меню, которые были очень близки по духу, идеям и 
взглядам на важные мировоззренческие проблемы.

Хочется  с  удовлетворением отметить,  что  неизменным 
местом обсуждения глубоких философских проблем явля-
ется город Иваново. В этом немалая заслуга Соловьевского 
семинара, который с 1999 года стал авторитетным центром 
научных исследований, объединяющим российских и зару-
бежных ученых.

Общество  XXI  века  все  чаще  встает  перед  вопросом 
нравственного  выбора,  человеческого  предназначения  и 
необходимости проявления нравственной инициативы. Се-
годня идеи, которые развивал Владимир Соловьев и про-
должают развивать его последователи, актуальны и важны в 
научном, образовательном и воспитательном аспектах.

Уверен, что данная международная конференция внесет 
новый важный вклад в познание общественных процессов, 
социальных проблем и явлений.

Желаю всем участникам конференции плодотворной ра-
боты.

Губернатор Ивановской области М. А. МЕНЬ 
Иваново, сентябрь 2010 г.

Накануне Международного 
дня  учителя  администрация 
портала  ispu.ru  и  редакция 
газеты  «Всегда  в  движении» 
провели  опрос,  посвященный 
людям, которые учат нас мыс-
лить, чувствовать, жить...

Все пожелания и поздрав-
ления  читайте  на  портале,  а 
здесь приводим лишь некото-
рые фрагменты...

«Здоровья,  благополучия, 
творческих успехов!»

«Хорошего настроения, до-
брого здоровья, вниматель-
ных  студентов  и  счастья  в 
жизни!»

«Любопытных  студентов, 
успешной работы и достой-
ной зарплаты!»

«Любите  своих  студен-
тов и они полюбят Вас – это 
факт!!!»

Были  и  профессиональ-
ные замечания:

«Не останавливаться в 
развитии!  Немногие  препо-
даватели  ТЭФ  и  ФЭУ  разби-
раются  в  работе  ТЭС:  какие 
виды  продукции  она  про-
изводит,  как  функциониру-
ет  рынок  электроэнергии  и 
мощности  и  пр.  Это  приво-
дит  к  неверной  финансово-
экономической  оценке  про-
ектов  нового  строительства 
и  реконструкции  тепловых 
электростанций,  выполняе-
мых студентами в рамках вы-
пускных  квалификационных 
работ.  Необходимо  повышать 
квалификацию профессорско-
преподавательского состава».

Пусть  каждый  ваш  день 
будет  наполнен  радостью  и 
счастьем, дорогие преподава-
тели!

Светлана Ветчанина

МОИ ГОДА – МОЁ БОГАТСТВО!

В. Н. Градусов:
с 60-летним юбилеем!
Пусть в этот день весенними лучами
Вам улыбнутся люди и цветы,
И пусть всегда идут по жизни

с Вами
Любовь, здоровье, счастье и мечты!
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Первое знакомство с Аме-
рикой произошло у Николая 
Смирнова еще в 1996 г. Тог-
да, будучи десятиклассником 
21 лицея, он в составе акти-
ва школы поехал за рубеж по 
программе образовательного 
и культурного обмена между 
школами России и США. Це-
лый месяц ребята жили в госте-
приимной американской семье 
в Северной Каролине, с которой 
Николай Николаевич стал по-
родственному близок и до сих 
пор поддерживает общение. 

Глава семейства, прини-
мавшего школьников, Стюарт 
Байерс вице-президент газо-
вой компании «North State Gas 
Service», в одной из приятель-
ских телефонных бесед предло-
жил своему российскому другу, 
специалисту в сфере энергети-
ки, пройти стажировку в сво-
ей фирме. Владимир Тютиков, 
проректор ИГЭУ по научной 
работе, и  Сергей Плетников, 
декан ТЭФ, ходатайствали о 
получении визы, за что Нико-
лай Смирнов выражает им от-
дельную благодарность. Так 
старший преподаватель ИГЭУ 
оказался в Америке.

Во время стажировки Нико-
лай Николаевич занимал долж-
ность помощника менеджера. 
Компания «North State Gas 
Service» с 1938 г. занимается 
децентрализованным снабже-
нием потребителей (как бы-
товых, так и промышленных) 
сжиженным газом, включая 
доставку этого вида топлива и 

проведение техниче-
ского обслуживания 
специализированно-
го оборудования. В 
обязанности стажера 
входила работа с кли-
ентской базой: ему 
необходимо было от-
слеживать плановые 
сроки заполнения ем-
костей газом и по их 
истечении выезжать 
к потребителям для 

осуществления подачи топли-
ва в помещение. Трудовой день 
помощника менеджера длился 
с 8 до 17 часов и прерывался на 
обед. Кстати, российского гостя 
удивил тот факт, что американ-
цы едят дома только во время 
завтрака, а обедают и ужина-
ют исключительно в кафе и 
ресторанах . 

В США старший преподава-
тель кафедры ПТЭ не забывал 
и о написании своей кандидат-
ской диссертации. Ему удалось 
посмотреть, какие энергосбе-
регающие мероприятия при-
меняются в Америке в жилом 
секторе. К примеру, в конструк-
ции окон он отметил большее 
использование стеклопакетов 
в деревянной раме. Внутри 
помещений для поддержания 
нормальных температурных 
параметров используются кон-
диционеры, с помощью кото-
рых обычная домохозяйка с 
легкостью может задать тем-
пературу внутри своего дома. 
Повсеместно устанавливаются 
солнечные коллекторы для по-
догрева горячего водоснабже-
ния и оборотной воды бассей-
нов, причем 60 % стоимости 
этого оборудования компенси-
рует федеральное и региональ-
ное правительство штатов. 

Благодаря неформально-
му общению во время одного 
из субботних кантри-вечеров 
Николай Николаевич познако-
мился с местным скрипачом 
Гордоном Мартином, который 

оказался профессором техни-
ческого колледжа «Isothermal 
Community College». В резуль-
тате беседы российский колле-
га был приглашен на экскур-
сию в это учебное заведение, 
где его вниманию были пред-
ставлены лаборатории физики, 
электропривода и робототех-
ники. Также была организована 
встреча с президентом коллед-
жа доктором  Мэри Джонсон, на 
которой обсуждались вопросы 
преподавания в учебных заве-
дениях среднеспециального и 
высшего технического образо-
вания. Преподавателя приятно 
удивило присутствие во всех 
аудиториях натурных стендов. 
Стоит отметить, что большую 
часть образовательного про-
цесса в этом учебном заведении 
составляют лабораторные и 
практические занятия. Физи-
ческие задачи ребята решают 
с помощью самостоятельно по-
строенных моделей, таких как 
колесо обозрения в лабо-
ратории электромеханики 
и т. п.

В процессе своей зару-
бежной поездки Николаю 
Смирнову удалось все же 
совместить полезное с 
приятным. Так, со своими 
американскими друзьями 
он отдыхал на Атлантиче-
ском побережье Северной 
Каролины, любовался за-
катами неописуемой кра-
соты под музыку кантри, 
посещал гольф-клубы, ез-
дил в графское поместье 
XIX века... Но главное, что 
ему больше всего запом-
нилось – это настоящая 
американская свадьба, на 
которую его пригласила 
семья Байерсов. На этом 
важном мероприятии Ни-
колай Николаевич, вла-
деющий игрой на форте-
пьяно, выступил в роли не 
только друга семьи, но и 
музыканта свадебного ор-

кестра, исполнив классические 
произведения в дуэте со скри-
пачом Джеймсом. 

По словам Николая Смирно-
ва, американцы – очень общи-
тельный и доброжелательный 
народ, который от каждого дня 
ждет праздника. А на улицах на 
каждом шагу можно услышать 
слово «извините», что говорит 
о вежливости местного насе-
ления. Главное правило интел-
лигентного жителя Америки – 
не доставь другому человеку 
неудобство. Однако в этой без-
заботной и красивой жизни на-
шему туристу не хватало широ-
ты многогранной русской души 
и привычного юмора. Этим-то 
Николай Николаевич и насла-
дился, вернувшись в родное 
Иваново. 

На следующий год амери-
канская семья Байерсов плани-
рует ответный приезд в Россию. 
Милости просим!

Екатерина Марьянова

Россия и США:
дружеско-профессиональный обмен

В конце прошлого учебного года старший преподаватель кафедры промыш-
ленной теплоэнергетики ИГЭУ Николай Смирнов проходил стажировку в Аме-
рике. Вдохновленный прекрасными пейзажами США, местным укладом жизни 
и добродушными хозяевами, Николай Николаевич поделился с нами своими яр-
кими впечатлениями об этой незабываемой поездке. 

30 лет –
солидности рассвет!
22  сентября  Николай  Смир-

нов, старший преподаватель ка-
федры ПТЭ  отпраздновал  свой 
30-летний  юбилей!  Студенты  и 
коллеги Николая Николаевича с 
удовольствием поздравляют его 
с этим радостным событием!

В свои 30 лет этот молодой 
перспективный  преподаватель 
уже  добился  солидных  дости-
жений в любимой профессии, о 
чем свидетельствует его недав-
нее  назначение  на  должность 
зам. декана ТЭФ по науке. 

Благодаря  своему  позитив-
ному настрою, гуманному отно-
шению  к  студентам,  активному 
участию во всех значимых делах 
вуза,  Николай  Смирнов  сумел 
приобрести  в  ИГЭУ  настоящих 
друзей.  В  редакции  же  газеты 
«Всегда  в  движении»  он  стал 
любимым гостем!

Желаем  нашему  юбиляру 
скорейшей  и  успешной  защи-
ты  кандидатской  диссертации. 
Уверены,  что  с  такой  деловой 
хваткой и целеустремленностью 
он многого добьется!

Екатерина Марьянова
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Преподавателям кафедры 
французского языка ИГЭУ 
уже посчастливилось повы-
сить свою квалификацию 
в учебных центрах Нанта 
и Ниццы. Жарким летом 
2010 года мне выпал шанс 
продолжить эту славную тра-
дицию. По итогам конкурса 
досье, посольством было ото-
брано 6 человек со всей России 
для прохождения стажировки 
«Инновационные технологии 
в сфере преподавания фран-
цузского языка» в г. Виши. 
Не могу описать словами те 
чувства, которые я испытала, 
увидев свою фамилию в этом 
коротком списке!

Немного истории
Сбылась давняя мечта – 

пройти обучение во Франции 
и пожить в одном из ее кра-
сивейших регионов. Оверни 
потрясающе красив своей 
природной красотой: узкие 
ущелья, реки, горы и озера. 
Гордость региона – бальнео-
логический курорт Виши, 
один из самых красивых го-
родов Франции. Тысячи лет 
тому назад в сердце Франции 
на холмах вздымались огне-
дышащие вулканы. Смесь 
лавы и пепла насытила под-
земные источники целебны-
ми веществами, и родилась 
вода, о которой в средние века 

стали слагать 
легенды. Еще 
древние римля-
не прозвали бу-
дущий курорт 
Виши «Селеним 
у теплых вод», 
однако открыт 
он был толь-
ко в XVI веке 
о с н о в а т е л е м 
ф р а н ц у з с к о й 

королевской династии Бур-
бонов Генрихом IV. Именно 
ему Виши обязан своим на-
званием и превращением из 
захолустного провинциаль-
ного городка в настоящую 
придворную резиденцию. С 
тех пор курорт стал излю-
бленным местом восстанов-
ления здоровья для француз-
ской аристократии: благодаря 
местным минеральным водам 
поддерживали себя в форме 
известная писательница мар-
киза Мари де Севинье, дочери 
короля Людовика XV Викто-
рия и Аделаида. Маленькие 
извилистые улочки помнят 
и Маргариту Валуа, больше 
известную как королеву Мар-
го, и князя Монако Ренье III, 
который не только проходил 
в Виши бальнеологический 
курс лечения, но и участво-
вал в местных скачках и ях-
тенной регате. К XIX веку 
слухи о чудодейственных 
источниках стали реальны-

ми фактами: научные иссле-
дования доказали, что вода в 
Виши действительно Живая. 
Собрав всю информацию 
об удивительных родниках, 
жена Наполеона III, импера-
трица Евгения, стала часто 
и подолгу бывать в уютном 
городе Виши. Императрица 
приложила максимум усилий, 
чтобы курорт на живописном 
берегу реки Алье приобрел 
славу самой популярной свет-
ской здравницы всего Старого 
Света. Сюда нередко приез-
жают европейские политики, 
для того чтобы избавиться 
от накопившейся усталости и 
бесконечных стрессов.

Приятное обучение
В наши дни Виши привле-

кает многочисленных посети-
телей не только 
термальными ис-
точниками. Имен-
но в этом тихом 
городке в 1964 г. 
была создана 
международная 
лингвистическая 
школа CAVILAM, 
которая куриру-
ется Универси-
тетом Клермон-

Феррана и является членом 
SOUFFLE – профессиональ-
ного объединения педаго-
гических центров обучения 
французскому языку как ино-
странному. Преподаватели 
этого учебного центра при-
нимают участие в разработке 
инновационных методов пре-
подавания французского язы-
ка и являются заслуженными 
специалистами в своей обла-
сти. Именно здесь, в течение 
двух недель мы знакомились 
с новейшими тенденциями в 
преподавании иностранных 
языков. 

Летом в CAVILAM царит 
особая атмосфера: огромное 
количество учеников разного 
возраста и ранга (от школь-
ников и студентов до препо-
давателей) со всего мира со-
браются под одной крышей, 
чтобы получить удовольствие 
от изучения французского 
языка! Согласно девизу шко-
лы «CAVILAM. Le plaisir 

d’apprendre», процесс обу-
чения в этой школе взаимно 
приятен и преподавателям и 
ученикам (глагол «apprendre» 
переводится не только 
«учить что-либо самому», 
но и «обучать кого-либо»). 
В такой интернациональ-
ной компании складывается 
впечатление, что весь мир 
знает и любит французский 
язык, и обожает Францию.

В этой замечательной ат-
мосфере и проходили наши 
интенсивные интереснейшие 
занятия. Каждый из препо-
давателей CAVILAM – это 
не просто первоклассный 
специалист в преподавании 
французского языка, но еще 
и творческая личность, кото-
рая способна увлечь любого 
ученика! Эти люди заряжа-
ют своей энергией, заражают 
стремлением к творчеству в 
работе, стимулируют на соз-
дание собственных проектов.

Две недели пролетели 
очень быстро и насыщенно. С 
собой в Россию вместе с учеб-
ными материалами, книгами, 
сувенирами и воспоминания-
ми я привезла внушительный 
багаж знаний и проектов, ко-
торыми планирую поделить-
ся со своими коллегами и сту-
дентами.

Учиться и отдыхать во 
Франции – мечта многих, и 
она осуществима, особенно 
для студентов ИГЭУ. Учите 
французский язык (у каждо-
го студента нашего вуза есть 
возможность изучать язык 
бесплатно на факультативе), 
участвуйте в конкурсах, ко-
торые для вас организует По-
сольство Франции. Будьте ак-
тивны в продвижении к своей 
мечте, и тогда она станет ре-
альностью!

В заключение хотелось 
бы поблагодарить руковод-
ство ИГЭУ и лично ректора 
С. В. Тарарыкина за стремле-
ние к укреплению партнер-
ства с Посольством Франции, 
а также за финансовую по-
мощь, оказанную преподава-
телям кафедры для прохожде-
ния стажировки.

Елена Гундина

Виши: стажировка в удовольствие 
В 2005 г. ИГЭУ стал официальным партнером По-

сольства Франции в России, заключив соответствующий 
договор, однако фактическое сотрудничество длится го-
раздо дольше. По условиям договора наш вуз способству-
ет популяризации французского языка среди студентов и 
преподавателей, а посольство, в свою очередь, оказывает 
информационную поддержку, помогает в подборе высшего 
учебного заведения для студентов и аспирантов, которые 
решили продолжить свое обучение во Франции, а также 
организует стажировки для преподавателей.
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Академия INTAMT (Международная 
академия управления и технологий, 
г. Дюссельдорф, Германия) предлага-
ет программу семинаров-стажировок 
для аспирантов и преподавателей 
российских университетов.

После завершения стажировки на 
территории иностранных государств 
предусматривается самостоятельная 
работа участников стажировки в России 
(написание квалификационной работы) с 

последующей защитой в режиме видео-
конференции.

По окончании семинара его участ-
ники получают международный Серти-
фикат или Удостоверение о повыше-
нии квалификации с объемом учебной 
программы 72 часа. Участие в семинарах 
платное.

Подробная информация на сайте 
www.intamt.de и в Управлении между-
народных связей ИГЭУ – Б-321.

Интерактивный урок не-
мецкого языка, который про-
водила  доцент кафедры Га-
лина Васильевна Модина, 
оказался приятным сюрпри-
зом для наших студентов. 
Разрушая языковой барьер и 
забывая о застенчивости, ре-
бята с удовольствием задава-
ли вопросы Марко, Анатолию 
и Артуру. Все они обучаются 
на экономическом факультете 
государственного универси-
тета. Парней, которым чуть 
больше двадцати лет, слож-
но было отличить от русских 
студентов. Немцы охотно от-
вечали на любые вопросы, а 
наши PR -специалисты, види-
мо считая своим долгом спро-
сить что-нибудь оригиналь-
ное и смешное, выдумывали 
всё новые и новые вопросы.

Из ответов можно соста-
вить краткий рассказ о жизни 
немцев в России. Обучение 
русскому языку, как и учеба 
в России, – это осознанный 
выбор каждого. Марко во 
время разговора признался, 
что всегда хотел работать и 
сотрудничать именно с вос-
точной Европой, потому и 
учит в настоящее время рус-

ский. Все признались, что 
скучают по родине, дому 
и знакомым. Несмотря на 
это, иностранцам очень 
нравится в России. Парни 
восторженно рассказыва-
ли, что очень полюбили 
Иваново и Россию вообще. 
Недавно побывав в Мо-
скве, они были поражены 
её масштабами, ведь на ро-
дине таких больших горо-
дов не видели. Немцы рас-
сказывали о музыкальных 

вкусах: из русской музыки их 
радует рэпер Серега и Тима-
ти (что вызвало небольшой 
смешок у аудитории), однако 
предпочтение ребята отдают 
своей, родной музыке. Кстати, 
все трое показали прекрасное 
знание ивановских клубов и с 
удовольствием согласились на 
предложение наших девушек 
сходить вместе в «Рафинад». 
Зато телевизор, как оказалось, 
не смотрит ни один из немец-
ких студентов. Первая причи-
на тому – нехватка времени; 
вторая – «та ерунда, которую 
показывают как по немецкому 
телевидению, так и по россий-
скому»...

Прошедшая встреча стала 
очередной прекрасной воз-
можностью для студентов 
ИГЭУ проверить и применить 
свои знания немецкого языка. 
По словам ивановских участ-
ников, после общения с мо-
лодыми людьми из Германии 
хочется научиться говорить 
по-немецки так же свободно, 
как и по-русски. Пожелаем им 
удачи!

Валентин Алексеев

Встречаем гостей, 
сохраняем традиции…

Согласно сложившейся традиции и по приглашению 
секции немецкого языка кафедры ИЯ наш вуз уже не раз по-
сещали немецкие студенты из ИвГУ, чтобы встретиться 
с будущими специалистами по связям с общественностью. 
Очередная встреча состоялась 21 сентября.

«Их было 24, как часов в сутках», – такие слова произ-
нес ведущий финального шоу ежегодного конкурса «Ива-
новская красавица», который в очередной раз прошел 
17 сентября в ЦКиО «Ивтекс». В этом году пышная цере-
мония носила название «Маленькие истории о красоте».

Совместными усилия-
ми организаторов конкурса 
(Правительство Ивановской 
области, информационное 
издательское товарищество 
«А-Гриф», союз промыш-
ленников города Иваново) и 
стараниями девушек была 
подготовлена необычайно 
красочная программа высту-
пления. Перед началом шоу 
зрители имели возможность 
послушать замечательную 
игру Ивановского мужского 
джаз-оркестра под руководством Эдуарда Гурева. Програм-
му вечера открыла студия танца «Возрождение», а затем на 
сцене появились долгожданные конкурсантки. Красавицы 
не только дефилировали в нарядах из коллекций дизайнеров 
Анастасии и Ольги Бобро, Юлии Мироновой и Марины Пер-
шиной, но и показывали, какими талантами они обладают. 
Например, Наталия Ерасова исполнила песню, Екатерина 
Чернова представила зрителям бальный танец, а Ирина Пе-
трова подготовила танцевальный номер со своей семьей. Не-
обычные картины Оксаны Румянцевой, которые она нарисо-
вала собственным телом, были представлены на выставке, а 
одну из них даже удалось продать. Гвоздем программы стало 
выступление нового состава популярной группы «Премьер-
Министр», которое «взорвало» зал.

В состав жюри конкурса «Ивановская красавица – 2010» 
входили: директор конкурса «Краса России» Татьяна Ан-
дреева, региональный директор конкурса «Мисс Россия» 
Екатерина Кабанова, заместитель председателя Правитель-
ства Ивановской области Максим Поляков, Мисс «Москов-
ский Комсомолец» Юлия Гульбака, региональный менеджер 
промышленно-строительной компании «Кранекс» Елена 
Масленникова.

Решением судейской комиссии победа была присвоена 
студентке ИГЭУ Галине Мелега (IV курс ИВТФ). Вместе с 
короной ей достался еще и титул Мисс Туризм, а с ним путев-
ка в Париж. А ведь именно поездкой во французскую столицу 
Галина и грезила многие годы! Титулами были отмечены еще 
несколько участниц, оказавшихся лучшими в многочислен-
ных тематических конкурсах «Ивановской красавицы». Они 
получили подарки от спонсоров конкурса – салона-магазина 
«Золотое время» и финтес-центра «World-Class».

Получив титул Ивановской красавицы и исполнив свою 
заветную мечту, Галина Ме-
лега сразу же обозначила свою 
новую цель: стать самым вос-
требованным и высококласс-
ным IT-специалистом. По-
здравляем Галину с победой! 
Желаем дальнейших профес-
сиональных, творческих и 
личных успехов!

Артем Кижапкин

Главная героиня
историй о красоте
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Моими интересными собеседниками 
и «проводниками» в искусство фаер-шоу 
стали Наталья Филатова (IV курс ФЭУ), 
Ольга Иная (выпускница ФЭУ) и Анаста-
сия Сухобукова (ИГХТУ).

Плеяда звезд
Оригинальная идея устраивать фаер-

шоу в Иванове возникла совершенно спон-
танно. Все началось с того, что Наташа 
узнала о подобных мероприятиях, прово-
димых в Москве на Болотной площади и в 
Питере у Театра Юного Зрителя, от своей 
подруги, которая пригасила на свое вы-
ступление. Наташа вспоминает: «Я уви-
дела кучу горящих шариков на цепочках, 
летающих повсюду. «Что это такое?!» – 
пронеслось у меня в голове. Когда видишь 
это огненное зрелище, возникает желание 
всему научиться – так и я сразу безумно 
захотела этим заниматься! Я подошла к ре-
бятам, познакомилась с ними и решила все 
разузнать».

Вернувшись в Иваново, Наташа пер-
вым делом принялась искать в сети «ВКон-
такте» ребят, интересующихся фаер-шоу. 
Найти удалось всего двух девчонок. Одна 
из них написала, что ее коллектив закры-
тый; другая – Ольга – откликнулась на 
предложение дружбы и пригласила поза-
ниматься. К тому времени Ольга уже неко-
торое время осваивала огненное искусство. 
Вот так полтора года назад девушки стали 
тренироваться вместе. Дело было весной, 
на улице становилось тепло, и тренировки 
быстро перенеслись из зала на открытый 
воздух. Вскоре к девчонкам присоедини-
лись многие другие ребята, а также груп-
па, играющая на народных инструментах. 
«Дарбука и огонь – идеальное сочетание! 

Получается своеобразный полутранс», – 
признается Наташа.

Компания ребят так и собиралась бы 
время от времени на пл. Революции, пока 
однажды их не пригласили выступить на 
фестивале “Headsound”. У ребят, конечно 
же, сразу встал вопрос о том, что нужны 
костюмы и, конечно же, название. О воз-
никновении необычного и мистического 
названия девушки рассказали в подроб-
ностях: «Мы подумали о том, что нужно 
обязательно связать название с историей 
появления фаер-шоу. Считается, что оно 
возникло в Новой Зеландии, в племени 
Маори. У них трюки с огнем входили в 
ритуальные танцы. Изучая жизнь Мао-
ри, мы нашли такой интересный факт: 
«Matariki» – это название плеяды звезд, 
которые появлялись на небосводе как раз в 
июне и означали для племени пришествие 
Нового года. А поскольку наш коллектив 
сформировался в июне, мы решили, что 
слово отлично подходит нашей группе». 
Участниц смущает одно: хотя ударение в 
слове «Matariki» должно падать на третий 
слог, многие называют ивановских пойсте-
ров созвучно смешарикам...

О дружбе с огнем
В фаер-шоу существует три направле-

ния: огонь, пиротехника и свет. Огонь – это 
горящие фитили, сделанные из асбеста или 
кевлара. Пиротехническое шоу представ-
ляет собой тот же инвентарь, однако вместо 
огненных фитилей прицепляются пиротех-
нические снаряды. Топливом служат керо-
син, парафин. Светодиоды являются заме-
нителями огня, который сейчас в клубах 
использовать нельзя. Снаряды же бывают 
самые разные. Пои – это фитильки на це-

почках. Кроме них существу-
ют веера, на концах у которых 
приделаны фитили. Еще есть 
так называемый стаф – палка 
с фитилями на двух концах 
или дабл-стаф – это два уко-
роченных стафа, которые кру-
тят в обеих руках.

Поскольку я была неодно-
кратной зрительницей фаер-
шоу, меня взволновал вопрос 
об опасности этого экстре-
мального занятия. Коммента-
рий дала Ольга: «Если чело-

век задевает себя снарядом, то на одежде 
остается черный след, который можно 
отстирать. Куда опаснее, если, например, 
запутываются цепи горящего инвентаря... 
Но все-таки, на мой взгляд, самым риско-
ваным занятием является плевание огнем. 
В рот мы набираем и затем выдуваем ке-
росин, поджигая его огнем. Так делали 
с водой наши бабушки, когда утюжили 
белье … Главное в нашем деле – соблюдать 
технику безопасности: у фаерщика с со-
бой должно быть мокрое полотенце и крем 
«Пантенол» на случай ожогов».

В коллективе долго шли изменения 
состава. Нынешние участники “Matariki 
Fireshow” – Наталья Филатова, Анаста-
сия Сухобукова, Петр Румянцев, Антон 
Азорин, Ольга Иная. Непосредственной 
задачей именно этой группы ребят стало 
развитие фаер-шоу в городе. Они готовы 
выступать на свадьбах, корпоративах и в 
клубах на платной основе, однако сугубо 
меркантильного отношения к своей дея-
тельности у них нет. Как пояснила Ната-
ша, зарабатывание денег не является для 
ребят первостепенной задачей, ведь то, что 
они делают, идет из души: «Мы рады уже 
тому, что нам вообще предлагают деньги! 
С радостью соглашаемся и на бесплатные 
выступления, например, на благотвори-
тельных фестивалях».

Под своим флагом фаерщики собира-
ют ребят, завороженных магией огня. В 
“Matariki Fireshow” уживаются все, неза-
висимо от того, представителями какой 
субкультуры они являются, что слушают 
и чем увлекаются по жизни. Для наших ге-
роев работа с огнем – это самовыражение, 
выплеск эмоций. В этот момент из головы 
исчезают все посторонние мысли и про-
блемы, есть только ты, огонь и ритм му-
зыки. «А еще, – призналась Наташа, – не 
стоит забывать, что огонь – это стихия, 
подчинить которую невозможно. С ним 
можно только дружить!»

Диана Васильева

Огнем единым
или укрощение строптивого

В Иванове все больше и больше ребят начинают интересоваться нестан-
дартными, экстремальными увлечениями, на занятия которыми до них в 
городе никто не отваживался. Сейчас речь пойдет о современных «укроти-
телях огня» – пойстерах или фаерщиках, смело превращающих строптивую 
стихию в магическое театральное зрелище, которое, увидев однажды, уже не 
забудешь никогда.
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Школа «Кадры будуще-
го» – это площадка для кадро-
вого обеспечения молодыми 
специалистами российской 
особой экономической зоны 
«Дубна». Содействие в работе 
школы оказывает Администра-
ция города Дубны, Территори-
альное управление РосОЭЗ по 
Московской области, Объеди-
ненный Институт Ядерных Ис-
следований и Правительство 
Московской области.

В этот раз работа школы 
была организована по пяти 
секциям: ядерно-физические и 
нанотехнологии, информаци-
онные технологии, биомеди-
цинские технологии, проекти-
рование сложных технических 
систем, экономика и управле-
ние. 

Занятия в секциях про-
водили наиболее видные и 
авторитетные ученые и спе-
циалисты, а также руководи-
тели компаний-резидентов 
особой экономической зоны 
«Дубна». Участники темати-
ческих групп узнали о совре-
менных научных достижени-
ях и перспективах развития в 
соответствующих отраслях. 
Помимо учебно-лекционных 
мероприятий были проведены 
экскурсии в Объединенный 
институт ядерных исследо-
ваний и компании-резиденты 
ОЭЗ. Участники школы полу-
чили возможность перевестись 
в магистратуру университе-
та «Дубна», чтобы проходить 
специализированное обучение 
уже исходя из потребностей 
компаний-резидентов ОЭЗ. 
Специально для студентов – 
соискатели будущей работы и 
потенциальных работодателей 
были организованы собеседо-
вания.

В программу школы 
также вошли культурные и 
спортивно-развлекательные 
мероприятия: концерт орган-
ной музыки, фестиваль сту-
денческого кино, комплексная 
спортивно-развлекательная 
программа во Дворце спор-

та «Радуга», незабываемая 
интеллектуально-спортивная 
игра «Пеший Dozor», круглые 
столы студенческого дискус-
сионного клуба, спектакль сту-
денческого театра «Талион». 
Обучение завершилось про-
гулкой на теплоходе по Ивань-
ковскому водохранилищу до 
острова Липня.

Студенты-участники бла-
годарят родной вуз за возмож-
ность участия, а оргкомитет 
летней школы «Кадры будуще-
го» – за теплый прием и четкую 
организацию работы.

Елена Куприянова: «У 
меня от школы «Кадры буду-
щего» осталось неизгладимое 
впечатление. Несмотря на то, 
что я работала в секции «Эко-
номика и управление», особен-
но интересными для меня были 
выступления ученых-физиков, 
изучающих ускорение частиц 
в синхрофазотроне, процессы 
фотосинтеза и многое другое. 
По своей специальности за 
шесть дней нахождения в шко-
ле мы прослушали множество 
интересных лекций на темы 
антикризисного управления, 
методов экономического ана-
лиза, состояния экономики в 
России и за рубежом. Пожалуй, 
абсолютное отсутствие свобод-
ного времени – единственный 
маленький-маленький минус. 
Однако его легко превратить 
в большой-большой плюс, т.к. 
полная занятость не давала нам 

скучать и постоянно призывала 
к действию».

Евгений Смирнов: «Са-
мой запоминающейся, навер-
но, была игра «Дозор», я был 
просто в восторге! Развлече-
ния и отдых были хорошо про-
думаны, вечером скучать не 
приходилось. Жаль, что было 
мало практической работы: в 

основном мы сидели и слуша-
ли. Правда, стоит выделить 
несколько фирм, например, 
«ПрогрессТех-Дубна». Там мы 
провели целый день. Нас хо-
рошо встретили, все подробно 
рассказали: чем они занимают-
ся, кого хотят видеть у себя на 
работе, какова зарплата… Нас 
сразу предупредили: глупых 
вопросов не бывает, каждый  
должен был что-либо спросить.

Иван Еремченко: «Вер-
нувшись домой, даже спустя 
сутки, двое, трое, ты все равно 
мыслями там. С ними... Ты 
горд тем, что побывал там, ви-
дел все то, что видели они, ты 
также радовался впервые уви-
денному. К сожалению, твои 
рассказы могут понять лишь 
немногие, понять, ощутить и 
заинтересоваться. Есть люди, 
которые завидуют тебе белой 
завистью. И вполне возможно 
эти люди никогда в жизни не 
увидят того, что видел ты... 
Эти тысячи тонн железа, ко-
торые собраны в огромную 
«штуку» под названием ну-
клотрон... синхрофазатрон... 

коллайдер... как хотите, кому 
как удобнее. Ты видел, и непо-
средственно был, в Мекке всех 
мировых физиков – ОИЯИ. Ты 
был на одном из самых секрет-
ных НКПБ «Радуга», куда про-
стым смертным прохода нет... 
Шутка ли?

Как здорово, что мы живем 
в XXI веке, ведь буквально че-
рез сутки после того, как мы все 
попрощались, мы вновь поздо-
ровались и добавились друг к 
другу в друзья в социальных се-
тях рунета. Это просто супер!

Есть смысл учиться, что-
бы попасть туда. Учиться чуть 
лучше, чем другие. Почему? 
Съездите – поймете».

Ирина Миловидова: 
«Первое, что поразило, это 
сама Дубна. Я ожидала уви-
деть этакий город будущего 
со скучными видами офисных 
зданий. Вместо этого передо 
мной предстал зеленый, жи-
вой, чистый и уютный городок. 
Второе – стиль жизни, мента-
литет. Здесь ценится, с одной 
стороны, профессионализм, с 
другой – простота и взаимоу-
важение. Все люди, с которыми 
мне довелось общаться, были 
по-настоящему заинтересова-
ны в своем деле. Занятия про-
водили лучшие специалисты, 
при этом не было стены между 
лектором и студентом. Нас сра-
зу предупредили: глупых во-
просов не бывает. Порой темы 
были довольно объемные, за 
время занятия удавалось толь-
ко обзорно познакомиться с ма-
териалом.

Что касается развлекатель-
ной части летней школы, то 
все было здорово. Особенно 
запомнился отдых на острове 
Липня, шашлыки и злые кома-
ры, по поводу последнего руко-
водство обещало «что-нибудь 
придумать».

Думаю, организаторы до-
стигли главной неофициальной 
цели – влюбили нас в Дубну».

Ирина Миловидова (5-47)

«Кадры будущего»
В этом году студенты ИГЭУ вновь приняли участие в научно-технической школе «Ка-

дры будущего», которая проходила с 30 июня по 7 июля на базе Международного Универси-
тета природы, общества и человека «Дубна» в одноименном городе Московской области.

Н АУ Ч Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К А Я  Ш К О Л А
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О Т Д Ы Х

Лето 2010 года выдалось жарким и су-
хим. Отдых в спортивно-оздоровительном 
лагере ИГЭУ на берегу Рубского озера 
для студентов, преподавателей и со-
трудников университета стал спасением 
от городской духоты. В этом году было 
организовано 4 смены (первые три по 
10 дней, последняя – 20 дней).

В первую смену в лагере отдохнуло 
более 120 студентов, которые ежеднев-
но принимали участие в разнообразных 
культурных и спортивно-массовых ме-
роприятиях. Студенты состязались в 
мини-футболе, волейболе и шахматах, 
играли в «Ночной дозор», участвовали 
в комбинированной эстафете и знако-
мой первокурсникам «веревке» (игре на 
выявление лидеров, сплоченности ко-
манды). В лагере проводились учебно-
тренировочные занятия по аэробике 
и айкидо. Ребята показывали актерское 
мастерство в конкурсе «Скалолазка» и 
отмечали праздник Ивана Купалы. Ве-
черние дискотеки позволяли расслабить-
ся, отдыхая от дневного жара, и натанце-
ваться вволю.

Вторая и третья смены были организо-
ваны для преподавателей и сотрудников 
вуза. Погода продолжала удивлять стой-
кой жарой, спастись от которой можно 
было только в густой тени деревьев или 
в воде. Правда, вода тоже не давала ожи-
даемой прохлады – температура ее дости-
гала 32 – 34 оС. Но несмотря на все ухищ-
рения погоды, в лагере кипела спортивная 
жизнь. Ежедневно проводились различ-
ные развлекательные занятия для детей, 
взрослая часть населения лагеря могла по-
сещать занятия по лечебной физкультуре, 
пилатесу, йоге, аэробике, аква-аэробике, 

курсу самообороны. Естественно, мож-
но было поучаствовать в чемпионате 
ИГЭУ «Лето 2010», танцевальном вечере 
«Хастл», минуте славы на Рубском озере, 
межлагерных соревнованиях по волейбо-
лу и детской олимпиаде.

Четвертую смену можно назвать пол-
ностью спортивной, поскольку в лагере 
собрались сильнейшие спортсмены на-
шего вуза, чтобы оттачивать свое мастер-
ство и готовиться к новому соревнова-
тельному сезону. Кроме тренировочного 
процесса для девушек и ребят были орга-
низованы первенство СОЛ по волейболу 
и настольному теннису, танцевальный 
марафон, комбинированная эстафета, 
посвященная дню физкультурника и ко-
мандное перетягивание каната.

Надеемся, что все студенты, препо-
даватели и сотрудники, отдыхавшие в 
этом году в СОЛ ИГЭУ на Рубском озе-
ре, получили хороший заряд позитивных 
эмоций, укрепили свое здоровье и нашли 
новых друзей. Непременно приезжайте в 
наш лагерь в следующем году!

Наталья Ефремова

Жаркие дни на «Рубе»
Среди прекрасных мест, которыми славится средняя полоса России, Руб-

ское озеро выделяется своей неповторимостью. Его называют «жемчужиной 
Ивановского края». Именно там каждый год отдыхают студенты энергоуни-
верситета.

...Там нет цивилизации, Интерне-
та, ТВ… Там даже туалет находится 
за 500 метров от комнаты. А мы по-
любили это место. За что?..

Этим летом погода радовала 
студентов каждый день. Состояние 
эйфории от этих незабываемых впе-
чатлений до сих пор не улетучилось. 
Подъем, зарядка, завтрак, спортив-
ные мероприятия, обед… Молодежь 
так и «крутилась» целый день, не за-
мечая хода времени. Зато потом!.. 
Потом были ночные купания, когда 

не выходя из воды мы встречали 
рассвет, и видели, как лучи солн-
ца медленно пробирались по воде. 
Мокрые, но безумно довольные мы 
шли к себе в комнаты досыпать не-
сколько часов, не замечая, как за-
канчивался один день и начинался 
другой. На «Рубе» ничто не волнова-
ло, там не было проблем, а веселья 
хоть отбавляй!

Чего стоил только «День Непту-
на», в котором принимал участие 
весь лагерь. Каких ряженых только 
не было: русалки выходили из воды 
и танцевали на песчаном пляже, чер-
ти появлялись из-за камышей… Были 
даже кикиморы! Праздник сопро-
вождался «веселыми стартами», где 
пришлось и побегать, и порисовать, 
и «мозгами пораскинуть», отгадывая 
пословицы, и попить «чистой» водицы 
из озера.

А какие там отдыхали девушки! 
Отделение аэробики собирало на 
футбольном поле столько молодых 
людей во время своих тренировок, 
сколько нельзя было увидеть даже на 
дискотеке.

В конце очереди отдыхающие 
устроили закрытие лагерной смены с 
зажигательными танцами, песнями и 
награждениями. А призы были – про-
сто объедение – сладкие пироги!

Отдохнув в лагере, все получили 
заряд эмоций и хорошего настрое-
ния на целый год, ведь «Руба» – это, в 
первую очередь, незабываемая уни-
кальная атмосфера и море позитив-
ных людей вокруг!

Анастасия Зудова (3-40)

А где же еще может быть самая ак-
тивная и креативная часть молодежи? 
Конечно же на «Селигере»! Для тех, 
кто не знает, «Селигер» – это ежегод-
ный палаточный лагерь в тверской об-
ласти рядом с одноименным озером. 
Основной целью работы лагеря можно 
назвать сплочение молодого актива и 
его развитие. Также у участников есть 
возможность пообщаться с предста-
вителями власти, видными политиче-
скими и коммерческими деятелями, а 
также выступить со своими проекта-
ми и предложениями и возможно на-
чать их воплощение в жизнь. В 2005 г. 
«Селигер» был впервые организован 
Движением «НАШИ», и сегодня – это 
десять дней нового и интересного. Ле-

том здесь собираются пожалуй самые 
активных и творческие люди страны. 
Одни чтобы учить, другие чтобы учить-
ся.  На территории лагеря проводятся 
лекционные занятия и мастер-классы 
от деятелей политики, экономики, 
журналистики. Лагерь оборудован 
всем необходимым, чтобы участники 
могли не только обогащаться новыми 
знаниями, но и поддерживать себя в 
хорошей физической форме. Бег, пла-
вание, скалолазание и многое другое. 
«Селигер» – это не просто спорт, это 
способ проверить себя на прочность!

Разумеется, на «Селигер» ежегод-
но приезжают активисты наших моло-
дежных движений. Селигер» – это не 
очередной лагерь, куда мама отправ-

ляла на лето. Это действительно не-
что большее! И лично я определился, 
куда отправлюсь предстоящим летом! 
И если ты молодой и активный, если 
тебе есть, что сказать и ты хочешь 
еще больше услышать, да и просто 
весело оторваться в кругу друзей, нас 
ждет «Селигер»!

Валентин Алексеев

Вся «движуха» – на «Селигере»!
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Школа «Кадры будуще-
го» – это площадка для кадро-
вого обеспечения молодыми 
специалистами российской 
особой экономической зоны 
«Дубна». Содействие в работе 
школы оказывает Администра-
ция города Дубны, Территори-
альное управление РосОЭЗ по 
Московской области, Объеди-
ненный Институт Ядерных Ис-
следований и Правительство 
Московской области.

В этот раз работа школы 
была организована по пяти 
секциям: ядерно-физические и 
нанотехнологии, информаци-
онные технологии, биомеди-
цинские технологии, проекти-
рование сложных технических 
систем, экономика и управле-
ние. 

Занятия в секциях про-
водили наиболее видные и 
авторитетные ученые и спе-
циалисты, а также руководи-
тели компаний-резидентов 
особой экономической зоны 
«Дубна». Участники темати-
ческих групп узнали о совре-
менных научных достижени-
ях и перспективах развития в 
соответствующих отраслях. 
Помимо учебно-лекционных 
мероприятий были проведены 
экскурсии в Объединенный 
институт ядерных исследо-
ваний и компании-резиденты 
ОЭЗ. Участники школы полу-
чили возможность перевестись 
в магистратуру университе-
та «Дубна», чтобы проходить 
специализированное обучение 
уже исходя из потребностей 
компаний-резидентов ОЭЗ. 
Специально для студентов – 
соискатели будущей работы и 
потенциальных работодателей 
были организованы собеседо-
вания.

В программу школы 
также вошли культурные и 
спортивно-развлекательные 
мероприятия: концерт орган-
ной музыки, фестиваль сту-
денческого кино, комплексная 
спортивно-развлекательная 
программа во Дворце спор-

та «Радуга», незабываемая 
интеллектуально-спортивная 
игра «Пеший Dozor», круглые 
столы студенческого дискус-
сионного клуба, спектакль сту-
денческого театра «Талион». 
Обучение завершилось про-
гулкой на теплоходе по Ивань-
ковскому водохранилищу до 
острова Липня.

Студенты-участники бла-
годарят родной вуз за возмож-
ность участия, а оргкомитет 
летней школы «Кадры будуще-
го» – за теплый прием и четкую 
организацию работы.

Елена Куприянова: «У 
меня от школы «Кадры буду-
щего» осталось неизгладимое 
впечатление. Несмотря на то, 
что я работала в секции «Эко-
номика и управление», особен-
но интересными для меня были 
выступления ученых-физиков, 
изучающих ускорение частиц 
в синхрофазотроне, процессы 
фотосинтеза и многое другое. 
По своей специальности за 
шесть дней нахождения в шко-
ле мы прослушали множество 
интересных лекций на темы 
антикризисного управления, 
методов экономического ана-
лиза, состояния экономики в 
России и за рубежом. Пожалуй, 
абсолютное отсутствие свобод-
ного времени – единственный 
маленький-маленький минус. 
Однако его легко превратить 
в большой-большой плюс, т.к. 
полная занятость не давала нам 

скучать и постоянно призывала 
к действию».

Евгений Смирнов: «Са-
мой запоминающейся, навер-
но, была игра «Дозор», я был 
просто в восторге! Развлече-
ния и отдых были хорошо про-
думаны, вечером скучать не 
приходилось. Жаль, что было 
мало практической работы: в 

основном мы сидели и слуша-
ли. Правда, стоит выделить 
несколько фирм, например, 
«ПрогрессТех-Дубна». Там мы 
провели целый день. Нас хо-
рошо встретили, все подробно 
рассказали: чем они занимают-
ся, кого хотят видеть у себя на 
работе, какова зарплата… Нас 
сразу предупредили: глупых 
вопросов не бывает, каждый  
должен был что-либо спросить.

Иван Еремченко: «Вер-
нувшись домой, даже спустя 
сутки, двое, трое, ты все равно 
мыслями там. С ними... Ты 
горд тем, что побывал там, ви-
дел все то, что видели они, ты 
также радовался впервые уви-
денному. К сожалению, твои 
рассказы могут понять лишь 
немногие, понять, ощутить и 
заинтересоваться. Есть люди, 
которые завидуют тебе белой 
завистью. И вполне возможно 
эти люди никогда в жизни не 
увидят того, что видел ты... 
Эти тысячи тонн железа, ко-
торые собраны в огромную 
«штуку» под названием ну-
клотрон... синхрофазатрон... 

коллайдер... как хотите, кому 
как удобнее. Ты видел, и непо-
средственно был, в Мекке всех 
мировых физиков – ОИЯИ. Ты 
был на одном из самых секрет-
ных НКПБ «Радуга», куда про-
стым смертным прохода нет... 
Шутка ли?

Как здорово, что мы живем 
в XXI веке, ведь буквально че-
рез сутки после того, как мы все 
попрощались, мы вновь поздо-
ровались и добавились друг к 
другу в друзья в социальных се-
тях рунета. Это просто супер!

Есть смысл учиться, что-
бы попасть туда. Учиться чуть 
лучше, чем другие. Почему? 
Съездите – поймете».

Ирина Миловидова: 
«Первое, что поразило, это 
сама Дубна. Я ожидала уви-
деть этакий город будущего 
со скучными видами офисных 
зданий. Вместо этого передо 
мной предстал зеленый, жи-
вой, чистый и уютный городок. 
Второе – стиль жизни, мента-
литет. Здесь ценится, с одной 
стороны, профессионализм, с 
другой – простота и взаимоу-
важение. Все люди, с которыми 
мне довелось общаться, были 
по-настоящему заинтересова-
ны в своем деле. Занятия про-
водили лучшие специалисты, 
при этом не было стены между 
лектором и студентом. Нас сра-
зу предупредили: глупых во-
просов не бывает. Порой темы 
были довольно объемные, за 
время занятия удавалось толь-
ко обзорно познакомиться с ма-
териалом.

Что касается развлекатель-
ной части летней школы, то 
все было здорово. Особенно 
запомнился отдых на острове 
Липня, шашлыки и злые кома-
ры, по поводу последнего руко-
водство обещало «что-нибудь 
придумать».

Думаю, организаторы до-
стигли главной неофициальной 
цели – влюбили нас в Дубну».

Ирина Миловидова (5-47)

«Кадры будущего»
В этом году студенты ИГЭУ вновь приняли участие в научно-технической школе «Ка-

дры будущего», которая проходила с 30 июня по 7 июля на базе Международного Универси-
тета природы, общества и человека «Дубна» в одноименном городе Московской области.

Н АУ Ч Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К А Я  Ш К О Л А
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Лето 2010 года выдалось жарким и су-
хим. Отдых в спортивно-оздоровительном 
лагере ИГЭУ на берегу Рубского озера 
для студентов, преподавателей и со-
трудников университета стал спасением 
от городской духоты. В этом году было 
организовано 4 смены (первые три по 
10 дней, последняя – 20 дней).

В первую смену в лагере отдохнуло 
более 120 студентов, которые ежеднев-
но принимали участие в разнообразных 
культурных и спортивно-массовых ме-
роприятиях. Студенты состязались в 
мини-футболе, волейболе и шахматах, 
играли в «Ночной дозор», участвовали 
в комбинированной эстафете и знако-
мой первокурсникам «веревке» (игре на 
выявление лидеров, сплоченности ко-
манды). В лагере проводились учебно-
тренировочные занятия по аэробике 
и айкидо. Ребята показывали актерское 
мастерство в конкурсе «Скалолазка» и 
отмечали праздник Ивана Купалы. Ве-
черние дискотеки позволяли расслабить-
ся, отдыхая от дневного жара, и натанце-
ваться вволю.

Вторая и третья смены были организо-
ваны для преподавателей и сотрудников 
вуза. Погода продолжала удивлять стой-
кой жарой, спастись от которой можно 
было только в густой тени деревьев или 
в воде. Правда, вода тоже не давала ожи-
даемой прохлады – температура ее дости-
гала 32 – 34 оС. Но несмотря на все ухищ-
рения погоды, в лагере кипела спортивная 
жизнь. Ежедневно проводились различ-
ные развлекательные занятия для детей, 
взрослая часть населения лагеря могла по-
сещать занятия по лечебной физкультуре, 
пилатесу, йоге, аэробике, аква-аэробике, 

курсу самообороны. Естественно, мож-
но было поучаствовать в чемпионате 
ИГЭУ «Лето 2010», танцевальном вечере 
«Хастл», минуте славы на Рубском озере, 
межлагерных соревнованиях по волейбо-
лу и детской олимпиаде.

Четвертую смену можно назвать пол-
ностью спортивной, поскольку в лагере 
собрались сильнейшие спортсмены на-
шего вуза, чтобы оттачивать свое мастер-
ство и готовиться к новому соревнова-
тельному сезону. Кроме тренировочного 
процесса для девушек и ребят были орга-
низованы первенство СОЛ по волейболу 
и настольному теннису, танцевальный 
марафон, комбинированная эстафета, 
посвященная дню физкультурника и ко-
мандное перетягивание каната.

Надеемся, что все студенты, препо-
даватели и сотрудники, отдыхавшие в 
этом году в СОЛ ИГЭУ на Рубском озе-
ре, получили хороший заряд позитивных 
эмоций, укрепили свое здоровье и нашли 
новых друзей. Непременно приезжайте в 
наш лагерь в следующем году!

Наталья Ефремова

Жаркие дни на «Рубе»
Среди прекрасных мест, которыми славится средняя полоса России, Руб-

ское озеро выделяется своей неповторимостью. Его называют «жемчужиной 
Ивановского края». Именно там каждый год отдыхают студенты энергоуни-
верситета.

...Там нет цивилизации, Интерне-
та, ТВ… Там даже туалет находится 
за 500 метров от комнаты. А мы по-
любили это место. За что?..

Этим летом погода радовала 
студентов каждый день. Состояние 
эйфории от этих незабываемых впе-
чатлений до сих пор не улетучилось. 
Подъем, зарядка, завтрак, спортив-
ные мероприятия, обед… Молодежь 
так и «крутилась» целый день, не за-
мечая хода времени. Зато потом!.. 
Потом были ночные купания, когда 

не выходя из воды мы встречали 
рассвет, и видели, как лучи солн-
ца медленно пробирались по воде. 
Мокрые, но безумно довольные мы 
шли к себе в комнаты досыпать не-
сколько часов, не замечая, как за-
канчивался один день и начинался 
другой. На «Рубе» ничто не волнова-
ло, там не было проблем, а веселья 
хоть отбавляй!

Чего стоил только «День Непту-
на», в котором принимал участие 
весь лагерь. Каких ряженых только 
не было: русалки выходили из воды 
и танцевали на песчаном пляже, чер-
ти появлялись из-за камышей… Были 
даже кикиморы! Праздник сопро-
вождался «веселыми стартами», где 
пришлось и побегать, и порисовать, 
и «мозгами пораскинуть», отгадывая 
пословицы, и попить «чистой» водицы 
из озера.

А какие там отдыхали девушки! 
Отделение аэробики собирало на 
футбольном поле столько молодых 
людей во время своих тренировок, 
сколько нельзя было увидеть даже на 
дискотеке.

В конце очереди отдыхающие 
устроили закрытие лагерной смены с 
зажигательными танцами, песнями и 
награждениями. А призы были – про-
сто объедение – сладкие пироги!

Отдохнув в лагере, все получили 
заряд эмоций и хорошего настрое-
ния на целый год, ведь «Руба» – это, в 
первую очередь, незабываемая уни-
кальная атмосфера и море позитив-
ных людей вокруг!

Анастасия Зудова (3-40)

А где же еще может быть самая ак-
тивная и креативная часть молодежи? 
Конечно же на «Селигере»! Для тех, 
кто не знает, «Селигер» – это ежегод-
ный палаточный лагерь в тверской об-
ласти рядом с одноименным озером. 
Основной целью работы лагеря можно 
назвать сплочение молодого актива и 
его развитие. Также у участников есть 
возможность пообщаться с предста-
вителями власти, видными политиче-
скими и коммерческими деятелями, а 
также выступить со своими проекта-
ми и предложениями и возможно на-
чать их воплощение в жизнь. В 2005 г. 
«Селигер» был впервые организован 
Движением «НАШИ», и сегодня – это 
десять дней нового и интересного. Ле-

том здесь собираются пожалуй самые 
активных и творческие люди страны. 
Одни чтобы учить, другие чтобы учить-
ся.  На территории лагеря проводятся 
лекционные занятия и мастер-классы 
от деятелей политики, экономики, 
журналистики. Лагерь оборудован 
всем необходимым, чтобы участники 
могли не только обогащаться новыми 
знаниями, но и поддерживать себя в 
хорошей физической форме. Бег, пла-
вание, скалолазание и многое другое. 
«Селигер» – это не просто спорт, это 
способ проверить себя на прочность!

Разумеется, на «Селигер» ежегод-
но приезжают активисты наших моло-
дежных движений. Селигер» – это не 
очередной лагерь, куда мама отправ-

ляла на лето. Это действительно не-
что большее! И лично я определился, 
куда отправлюсь предстоящим летом! 
И если ты молодой и активный, если 
тебе есть, что сказать и ты хочешь 
еще больше услышать, да и просто 
весело оторваться в кругу друзей, нас 
ждет «Селигер»!

Валентин Алексеев

Вся «движуха» – на «Селигере»!
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